

Enfin, Satan ordonne à son armée de marcher sur la ville. Une multitude de soldats s'avance avec une précision militaire pour investir la métropole étincelante et en faire sa capitale. Satan et son armée encerclent la nouvelle Jérusalem et se préparent à la prendre d'assaut.

6. LA DERNIÈRE PHASE DU JUGEMENT

Pour la première et la dernière fois de l'histoire, les deux camps, regroupant la race humaine toute entière, se trouvent face à face : les rachetés, à l'intérieur de la ville, ont pour chef Jésus-Christ ; la multitude des méchants, à l'extérieur des murs, est conduite par Satan. En cet instant critique, Dieu met à exécution la dernière phase du jugement. Le Christ et ses anges apparaissent au-dessus des remparts de la cité de Dieu. Il émane du Fils de Dieu un rayonnement éblouissant, d'une puissance indescriptible, qui stoppe instantanément l'assaut des méchants. Tremblants et défaillants, ceux-ci sont appelés à comparaître devant le tribunal divin.

« Puis je vis un grand trône blanc, et celui qui y était assis. [...] Et je vis les morts, les grands et les petits, debout devant le trône. Des livres furent ouverts, et un autre livre fut ouvert, qui est le livre de vie. Les morts furent jugés d'après ce qui était écrit dans ces livres, selon leurs œuvres. La mer donna les morts qui s'y trouvaient, la mort et le séjour des morts donnèrent les morts qui s'y trouvaient, et ils furent jugé chacun selon ses œuvres. »

— Apocalypse 20.11-13

Tandis que les réprouvés se tiennent devant le trône de justice, leur vie se déroule devant eux. Jésus, le juste juge, tire des livres célestes l'histoi-